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Protokoll zur Jahreshauptversammlung 2023 
 

des ASV Hankensbüttel und Umgebung e.V. 
 

Am 18.02.2023 um 15.00 Uhr im Vereinsheim 

 

TOP 1 - Eröffnung und Begrüßung 

               Um 15.00 Uhr eröffnet der 1. Vorsitzende Matthias Rohrbacher die  

               Jahreshauptversammlung und begrüßt die anwesenden Mitglieder. 

               Zum Gedenken der verstorbenen Mitglieder: 

               Paul Ruder, Peter Wolf und Friederich Heinecke lässt der 1.Vorsitzende 

               eine Schweigeminute halten. 

 

TOP 2 - Feststellen der Beschlussfähigkeit  

Matthias Rohrbacher fragt, ob alle Mitglieder eine Einladung zur Jahreshaupt-

versammlung erhalten haben. Es wird festgestellt, dass die Einladung zur JHV 

fristgerecht Versand wurde, somit ist die ordnungsgemäße Beschlussfähigkeit  

festgestellt.Es sind 28 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 

 

TOP 3 - Verlesen und genehmigen der Tagesordnung 

Matthias Rohrbacher stellt den Antrag die Tagesordnung zu ändern. 

Top 11 soll Anträge und Top 12 Verschiedenes werden.             

Die Tagesordnung wird verlesen und mit den Änderungen angenommen. 

              

TOP 4 – Ehrungen 

Da der 2. Vorsitzende Tobias Lenz nicht anwesend ist, werden die Ehrungen vom 

1. Vorsitzenden und dem Kassierer Martin Nagel durchgeführt. 

Für 25jährige Vereinsmitgliedschaft werden, Hans-Joachim Grunert und 

Andres Mark geehrt. 

Zum Ehrenmitglied werden Jürgen Fergel, Johann Lechner und Helmut Reihl ernannt. 

Der 1. Vorsitzende ernennt Siegfried Nagel zum Ehrenvorsitzenden des  

ASV Hankensbüttel und Umgebung e.V. 

 

             

TOP 5 - Bericht des Vorstandes 

 

Bericht des 1. Vorsitzenden 

 

Der Vorsitzende Matthias Rohrbacher berichtet von der Vereinsarbeit. 

Auch das Jahr 2022 war wieder durch Corona geprägt, ab Mai konnten alle   

Veranstaltungen durchgeführt werden. 

Die 1.VS weist auf Grund der Allgemeinen Situation (Ukraine Krieg, hohe Inflation) 

auf die stark gestiegenen Betriebskosten für den Verein hin. 
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Dieser Punkt soll später unter den Top 12 Verschiedenes weiter vertieft werden. 

Des Weiteren berichtet der 1.Vorsitzende über die Veränderungen die vom AVN            

veranlasst wurden. 

 

Die IG ISE  

Hier ging es um folgende Themen: 

▪ Alle Vereine sind zufrieden mit den Mitgliedern, wie sie sich an den einzelnen     

Gewässerabschnitten verhalten. 

▪ Die Vorstandswahl der IG Ise, wird auf Grund des Gesundheitszustands, der 

jetzigen Vorsitzende von Herbst 2022 auf das Frühjahr 2023 verschoben. 

▪ Es wird hingewiesen das die Fangmeldungen für die Ise bei dem Gewässerwart 

abzugeben sind. Dieser senden sie dann geschlossen an den Vorstand der IG Ise. 

 

Der Isenhagener See 

▪ Weitere Baumaßnahmen (Sedimentbecken, Ablaufbauwerk) wurden am 

Isenhagener See 2022 fortgeführt, sind jedoch zum Teil noch nicht von der 

Gemeinde abgenommen. 

▪ Auch 2022 kam es wieder zu eine Algenblüte. 

 

Vereinsleben 

▪ Der 1.VS weist darauf hin, dass von einigen Vereinsmitgliedern mehr Vereins-

veranstaltungen gefordert werden. Je doch werden die vorhandenen Vereins-

veranstaltungen schon seit Jahren immer schlechter von den Mitgliedern besucht. 

▪ Für das im Jahr 2023 neu eingeführte Vereins-Boßeln haben sich von den 165 

Mitglieder nur 6 angemeldet. Ähnlich sah es auch bei dem Skat und Knobel   

Nachmittag 2022 aus, hier hatten von den 165 Mitgliedern auch nur 11  

teilgenommen. 

▪ Um in Zukunft die Kosten für Veranstaltungen besser im Auge zu behalten, wird es 

für einige Veranstaltungen eine vorherige Anmeldung geben.  

▪ Reinigungsdienst 

Auch beim Reinigungsdienst ist die verpflichtende Teilnahme nicht gut. 2022 haben 

nur 49 % der Mitglieder ihren Reinigungsdienst abgeleistet. Das muss besser 

werden. 

Dieses Jahr hat der Verein 4 Projekte zur Auswahl gestellt, wo sich Reinigungs-                        

dienstpflichtige unabhängig von dem normalen Reinigungsdienst zum Arbeiten                        

in eine Liste hätten eintragen können. (Freie Zeiteinteilung). Leider hat sich kein 

einziges Mitglied dort eingetragen. 

Der 1.VS weist nochmal deutlich darauf hin, dass in unserer Satzung steht, dass alle 

Reinigungsdienstpflichtigen Mitglieder die 7,5 Stunden abzuleisten haben.  

Reinigungsdienst ist keine Wahlveranstaltung, sondern eine Bringschuld!! 

            

Pause von 16.02 Uhr bis 16.13 Uhr 

   

Bericht- des Sportwart 

 

Sportwart Matthias Gruhm berichtet, 

▪ dass 2022 wieder ohne Corona Beschränkungen geangelt werden konnte.  

Die Beteiligung bei den durchgeführten Vereinsangeln war sehr übersichtlich, im 

Durchschnitt waren ca. 10 Teilnehmer beim Vereinsangeln dabei.  Highlights waren 
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eine Brasse von 2900g von Manuel Meyer, sowie beim Nachtangeln ein Karpfen 

von 5260g von Martin Nagel. 

▪ Wie schon vom 1.VS berichtet, war der Skat und Knobelnachmittag nur von 11  

Teilnehmern besucht.  

Den 1. Platz beim Skat belegte Siegfried Nagel und beim  Knobel lag Jasmin 

Rohrbacher ganz vorne.  

Matthias Gruhm bedankt sich bei den Sponsoren beim Nachtangeln. 

 

Sportwart führt die Ehrungen für das Königsangeln durch. 

 

Königwertung 2022 in der Altersklasse 18- 65 Jahre 

 

1. Arnd Brauner  4331g 

2. Manuel Meyer 4260g 

3. Marcel Meyer  3790g 

 

Königwertung 2022 in der Senioren Altersklasse ab 65 Jahre 

1. Hans Heinrich Meyer 4330g 

2. Sigrid Winkelmann    2570g 

3. Herbert Kamlah         1020g 

 

Vereinsmeister im Jahr 2022 wurde Arnd Brauner mit insgesamt  9390g.  

 

Bericht Gewässerwarte 

 

Gewässerwart Thomas Nagel berichtet,  

▪ dass die ersten 3 Reinigungsdienste im Jahr wieder gut besucht wurden, danach nahm 

die Teilnahme sehr stark ab. Es wird nochmal darauf hingewiesen, dass seit3 Jahren 

der Reinigungsdienst immer um 09.00 beginnt. Aufgrund der geringen Teilnehmer 

beim Reinigungsdienst, werden 2023 Arbeiten am und ums Vereinsheim im 

Schwerpunkt stehen. 

▪ Die Arbeiten an der Uferbefestigung beim Ziegelgehege werden erst später 

durchgeführt, da zum jetzigen Zeitpunkt das Wasser nicht ablassen werden kann, da 

das Ablaufbauwerk noch nicht funktionsfähig ist. 

▪ Die Anzahl der abgegebenen Fangmeldungen war in Ordnung. 

Gem. Fangstatistik geht die Anzahl der gefangenen Karpfen stark zurück. 

▪ Die Wels Gruppe konnte 2022 wieder einige große Welse fangen (z.B. Artur 

Kravcenko mit einem Wels von 1,78m).  

Es sind auch 2023 alle gefangenen Welse zu entnehmen. 

▪ Probleme gibt es mit den zahlreichen Kormoranen am See (Fraßschäden usw). 

▪ Im Herbst wurde ein Besatz durchgeführt. 

Isenhagener See =350 kg K 2-3, 150 S2-3 und 100 kg Forelle 

Schwanenteich = 50 kg K 2-3 und 25 kg S2-3 

Schakenteich = 50 kg K2-3 und 25 kg S2-3 

Sowie im Mai der Aal-Besatz.  

▪ Thomas Nagel weist noch mal auf die einzuhalten Fangfenster hin. 

   

TOP 6 Bericht des Kassenwartes 
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▪ Martin Nagel verliest den Kassenbericht von 2022 und berichtet von einem noch 

gutem Kassenbestand. 2022 wurde mehr Geld ausgegeben als durch Beiträge 

erwirtschaftet wurde. Es Entstand sogar ein kleines Minus. Der Fischbesatz der sonst 

im Durchschnitt 3.000,-€ kostet ist auf 6.460,-€ gestiegen.  

▪ Die Beiträge für 2023 werden Ende Februar abgebucht. 

▪ Martin Nagel weist noch darauf hin, dass Morgen die 4. Kartenausgabe ist.  

               

TOP 7 Bericht der Kassenprüfer  

 

▪ Bericht von den Kassenprüfern Michael Manzei und Jens Grundmann. Da Michael 

Manzei und Jens Grundmann nicht an der JHV teilnehmen können liegt der Bericht, 

der am 13. Februar 2023 durchgeführten Kassenprüfung, schriftlich vor. 

Martin Nagel verliest den Prüfbericht von der Kassenprüfung, es wird dem  

Kassenwart eine ordentlich geführte Kasse bescheinigt. 

 

TOP 8 Entlastung des Vorstandes 

 

▪ Der Kassenprüfer, beantragt (schriftlich) die Entlastung des Kassenwartes und 

des Vorstandes. 

▪ Die Entlastung des Kassenwartes und des Vorstandes wurde einstimmig erteilt. 

Der Vorstand bedankt sich für die Entlastung.                                   

     

TOP 9 Wahl eines Kassenprüfers 

 

▪ Michael Manzei scheidet aus und Jens Grundmann rückt nach. Kassenprüfer sind 

somit Jens Grundmann und Manfred Schrader. 

▪ Zum neuen Ersatzmann wurde Viktor Krauter gewählt. 

 

TOP10 Vereinsbeiträge  

 

▪ Der Vorstand beabsichtigt trotz der allgemeinen hohen Inflation keine Erhöhung der 

Vereinsbeiträge. 

 

TOP11 Anträge 

 

▪ Antrag von Hans-Heinrich Meyer. 

„Hiermit stelle ich folgenden Antrag: 

Die Wiedereinführung von Preisen beim Vereinsangeln. 

Begründung:  

Ich habe festgestellt, dass mehrere Personen meiner Meinung sind und es begrüßen  

würden.  

Und es würde das Vereinsangeln auch wieder interessanter machen und bestimmt  

auch der Zuspruch dadurch größer werden, dass bei den Angeln der ein oder andere   

mehr mit dazu kommt.“ 

 

▪ Nach kurzer Aussprache über diesen Antrag, wird von Thomas Nagel ein 

Kompromiss Vorschlag gemacht:  

Bei 5 Gemeinschaftsangeln (Mai-Angeln, 3x Königsangeln und beim   

Fließgewässerangeln) werden Startgelder erhoben: 

➢ Vollmitglieder zahlen 5,-€ 
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➢ Jugendlicher 3,-€. 

Am Jahresende zur JHV werden von den Startgeldern, Preise beschafft, die auf die 

ersten 6 Plätze verteilt werden.  

 

Die Platzierungen ergeben sich aus dem Gesamtgewicht der gefangenen Fische der 

Teilnehmer. Dabei spielt die Anzahl der Teilnahmen an den Veranstaltungen keine 

Rolle. Somit kann ein Mitglied, welches an nur einer Veranstaltung teilgenommen hat 

aber dort so viel Fisch gefangen hat, das es von der Gesamtmasse mehr ist, als die 

übrigen Teilnehmer mit mehreren Teilnahmen gefangen haben, den 1.Platz machen. 

Die Auswertung erfolgt über die folgenden 5 Veranstaltungen: 

1. Maipokal 

2. 1. Königangeln 

3. 2. Königsangeln 

4. 3. Königsangeln 

5. Fließgewässerpokal 

 

▪ Dieser Antrag wurde besprochen und im Anschluss darüber abgestimmt.  

Folgendes Ergebnis ergab die Abstimmung: 

o Mit Ja stimmten:   26 

o Mit Nein stimmten:    1 

o Enthaltungen:    1 

▪ Somit wurde der Antrag angenommen. 

                

Top 12 Verschiedenes 

 

Der 1.VS spricht die Problematik der stark gestiegenen Beschaffungskosten für den  

Fischbesatz an. Die Kosten sind letztes Jahr um ca. 250% gestiegen. Der Verein kann 

diese Kosten nicht ohne Weiteres tragen. 

Es erfolgte eine Aussprache mit den Mitgliedern, unter anderem wurde vom Vorstand 

vorgeschlagen, entweder weniger Besatz oder nur alle 2-3 Jahre zu besetzen und nach 

anderen Anbietern zu suchen.  

Am Ende wurde festgelegt, dass der Vorstand entscheiden soll, in welchen Abständen 

besetzt wird und wie man die Beschaffungskosten minimieren könnte. 

  

 Pause von 17.25 Uhr bis 17.52 Uhr 

 Es wird ein Imbiss gereicht. 

 

Nach der Pause ging es mit dem Thema, wie kann man wieder mehr Teilnehmer am 

Vereinsleben aktivieren könnte weiter. Es erfolgte eine Aussprache, Vorschläge sind 

jederzeit beim Vorstand willkommen. 

 

Um 18.12 Uhr schließt, der Vorsitzende die Versammlung. Zuvor bedankt er sich für die 

Aufmerksamkeit und wünscht noch allen Teilnehmern einen schönen Samstag. 

 

 

Protokollführer: Thomas Borchardt 

 

 

 

Vorsitzender: Matthias Rohrbacher 


